Grama **NACIONALES** miércoles, 20 de octubre del 2010

Sociedad Cultural José Martí

Fiel difusora de su pensamiento



Armando Hart presidió la jornada de debates de la IV Asamblea General. Foto: Raúl López

■ Raquel Marrero Yanes

La Sociedad Cultural José Martí (SCJM), surgió como verdadero escudo de la nación, y desde entonces ha tenido la perspicacia de exponer la vigencia del pensamiento martiano a nivel nacional e internacional, precisó a Granma Armando Hart Dávalos, en el contexto de las actividades por el aniversario 15 de la fundación de la organización, este 20 de octubre.

"La labor de la Sociedad está avalada por el empeño de divulgar los valores históricos y culturales más auténticos de la nación cubana. La misión que tenemos es promover a través de proyectos socioculturales el pensamiento de Martí. Aún nos quedan insatisfacciones, como incrementar el trabajo de los clubes martianos con el fin de llegar a toda la sociedad.'

En los debates de la IV Asamblea General de la Sociedad, que sesiona desde el lunes en la Escuela Nacional de Cuadros de la Unión de Jóvenes Comunistas Julio Antonio Mella, en la capital, el también director de la Oficina del Programa Martiano y presidente de la SCJM, señaló que en las actuales circunstancias tenemos el deber sagrado de fortalecer la actividad de la organización para mantener vigentes las ideas de Martí.

Durante las sesiones, equivalentes al congreso de la organización, los participantes analizaron la labor realizada durante el cuatrienio 2006-2010. Destacaron lo decisivo de sumar a los jóvenes a esta institución —que cuenta con más de 10 000 socios—, como garantía de su continuidad y defensa de la identidad nacional. Analizaron el comportamiento de la actividad sociocultural en la comunidad, y el trabajo del Movimiento Juvenil Martiano.

También se conoció del accionar de los 600 clubes martianos existentes en el país y de la existencia de unos 35 afines en varios países, así como de la celebración de la conferencia internacional Por el equilibrio del mundo y el coloquio Por una cultura de la naturaleza

El programa incluye el análisis de los lineamientos para la próxima etapa hasta el 2013, y las modificaciones a los estatutos. Además serán elegidos los integrantes de la Junta Nacional.

La clausura, prevista para hoy en horas de la tarde, en el marco de la Jornada Nacional para celebrar el Día de la Cultura cubana, contará con la intervención especial del Historiador de la Ciudad, Eusebio Leal, así como la presentación del popular dúo Buena Fe.

Venta en todo el país de implementos para el trabajador agrícola

■ Yenia Matos Henríquez

En apoyo a la decisión referente a la entrega de tierras ociosas a los campesinos, el país decidió poner a la venta, a través del Sistema del Comercio Interior, un paquete de 20 productos cuyo objetivo consiste en garantizar a los trabajadores agrícolas lo necesario para su labor.

Según Arturo Vázquez Hernández, director de Productos no Alimenticios del Ministerio del Comercio Interior (MINCIN), la venta de la ropa y el calzado de trabajo, instrumentos de mano, aperos para animales, clavos, grapas, alambre y

soga, fundamentalmente, se realiza ahora de forma liberada, en moneda nacional y a precios sin subsidio.

Las mercancías, producidas en su mayoría por la industria nacional, se encuentran distribuidas en unas 1 100 unidades de la red de tiendas minoristas de todos los municipios, incluyendo las especializadas en productos industriales de las cabeceras municipales y un importante número de unidades mixtas de las zonas rurales, en especial en el Plan

En la capital se dispusieron cerca de diez unidades de venta, aunque no con la misma variedad de productos que las del resto del país, debido a que estas se encuentran más alejadas de las tierras de cultivo, agregó.

Vázquez también informó que los territorios con mayores resultados en las ventas son Pinar del Río, Villa Clara, Camagüey y Guantánamo. Hasta la fecha la comercialización de los productos alcanza valores de unos 6 000 000 de pesos y los implementos más solicitados son la ropa y el calzado de trabajo, seguidos por la lima y los machetes, los cuales gozan de amplia aceptación por parte de sus destinatarios, destacó.



La ropa y el calzado de trabajo son los artículos más demandados, seguidos de los machetes y las limas. Foto: Jorge Luis González

Dijo, además, que de acuerdo con la experiencia adquirida hasta el momento, el proceso -resultado de un estudio entre los ministerios de la Agricultura, la Industria Ligera, la Sideromecánica y la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños— marcha adecuadamente y ha repercutido en una reanimación de la producción nacional.

La oferta, aún insuficiente, se incrementará paralela a la demanda real y la calidad requerida hasta llegar al plan concebido de 40 artículos para el próximo año.

En lo adelante se prevé continuar la venta de otros artículos como la ropa reciclada y los materiales de construcción, así como fomentar la comercialización de insumos domésticos, útiles del hogar y materiales para pisos y paredes, sin descuidar la prioridad que constituyen los instrumentos para la producción agrícola.

La iniciativa llevada a cabo por el MINCIN, no solo acerca al labriego los implementos que requiere para explotar la tierra, sino que elimina trabas burocráticas y dilaciones innecesarias que comúnmente entorpecían su adquisición. Además, contribuye a la política de ahorro nacional con la sustitución de importaciones.

Entregan condición de Centro de Excelencia a la ENSAP

■ José A. de la Osa

Al colectivo de la Escuela Nacional de Salud Pública (ENSAP), en acto presidido en esta capital por el doctor Roberto Morales Ojeda, ministro de Salud Pública, le fue entregada ayer la condición de Centro de Excelencia, primera institución del sistema sanitario en recibir ese reconocimiento.

La Secretaria del Sindicato de Trabajadores de la Salud, licenciada María Isabel Martínez Martín, dijo que la Escuela, que desde el año 2002 obtuvo la condición de Colectivo Moral, se convierte "en un espejo" para todas nuestras entidades.

Fundada en 1927 con el nombre de Instituto Nacional Carlos

J. Finlay, como centro rector de libros, cuadernos monográficos tantes logros académicos y científico-técnicos.

Es centro coordinador para los programas ramales: investigación en Sistemas y Servicios de Salud y Gestión, Formación y Desarrollo del Capital Humano para la Salud; sede de seis maestrías, cinco de ellas de Excelencia, e institución responsable de la Comisión de Grado Científico y del Programa de Doctorado en Ciencias de la Salud, así como de su Tribunal permanente.

La ENSAP se ocupa de la divulgación sistemática de la teoría, práctica y los fundamentos políticoideológicos de la salud pública cubana, a través de la publicación

para la Escuela Sanitaria Na- y revistas, y cuenta con 1 576 egrecional, la ENSAP atesora impor- sados de maestrías, ha formado 61 Doctores en Ciencias de la Salud y 120 están en proceso de formación.

Asimismo se destaca en el desarrollo de alrededor de medio centenar de investigaciones en respuesta a problemas prioritarios de la salud pública cubana, v otras muchas tareas.

El Doctor en Ciencias Pastor Castell-Florit, director de la ENSAP, al agradecer la distinción recibida, puso de relieve la importancia de este acontecimiento para el sistema nacional de salud, pues estamos demostrando "que sí se puede", que es perfectamente posible lograr la excelencia, y exhortó a consolidar lo alcanzado y avanzar mucho más.

Llaman a fortalecer la formación vocacional en las escuelas

■ Armando Sáez Chávez

CIENFUEGOS.—El fortalecimiento de los círculos de interés y otras vías de formación vocacional y orientación profesional resultan piedra angular en el buen desempeño de la enseñanza técnica y profesional.

Esa fue una de las conclusiones derivadas de la reunión nacional de directores de la especialidad presidida por Ana Elsa Velázquez, ministra de Educación.

Según la titular, aunque desde febrero del presente año se intensificó el trabajo en tal sentido, todavía existen lagunas por resolver en cuanto al dominio del perfil y el contenido de las carreras a estudiar por alumnos desde quinto hasta noveno grados, de acuerdo con las necesidades propias de cada territorio.

Solo con una labor sistemática desde el inicio del curso es posible congeniar los intereses individuales del estudiantado con la demanda de la fuerza técnica calificada acorde con las perspectivas económicas del país.

Como se recalcó en el encuentro, el politécnico tiene que hacerse imprescindible para la empresa, por tanto es responsabilidad de esta ayudar a la correcta orientación profesional de manera continua y consecuente, y no con las consabidas captaciones maratónicas.